



Building a Europe
for and with children
Construire une Europe
pour et avec les enfants



ENF-VAE(2026)PV02
Strasbourg, 24/09/2026

Committee of Experts on the Prevention of Violence (ENF-VAE)

Comité d'experts sur la prévention de la violence (ENF-VAE)

Eighth meeting / *Huitième réunion*
(in presence and online / en présentiel et en ligne)

23-24 September 2026 / 23-24 septembre 2026

Strasbourg, Agora, Room/salle G03

Meeting report/*Rapport de réunion*

enf.vae@coe.int
ENF-VAE

Committee of Experts on the Prevention of Violence (ENF-VAE)	Comité d'experts sur la prévention de la violence (ENF-VAE)
Report of the 8 th meeting	Rapport de la 8 ^{ème} réunion
1. Opening of the meeting This eighth meeting of the Committee of Experts on the Prevention of Violence (hereinafter, "the Committee") was held in Strasbourg on 23-24 September 2026. The meeting was opened by Marjo Malja (Finland), Chair of the ENF-VAE. The Committee was then welcomed by Anne Kayser, its Secretary.	1. Ouverture de la réunion Cette huitième réunion du Comité d'experts sur la prévention de la violence (ci-après, « le Comité ») s'est tenue à Strasbourg les 23 et 24 septembre 2026. La réunion a été ouverte par Marjo Malja (Finlande), présidente de l'ENF-VAE. Le Comité a ensuite été accueilli par Anne Kayser, sa Secrétaire.
2. Adoption of the agenda and order of business The Committee adopted the agenda as it appears in Appendix I.	3. Adoption de l'ordre du jour et de l'ordre des travaux Le Comité a adopté l'ordre du jour tel qu'il figure à l'annexe I.
3. Implementation of the Council of Europe Strategy for the Rights of the Child (2022 –2027) The Secretariat presented a general update on recent and upcoming CDENF developments and activities, including information concerning the 13th and 14th plenary meeting of the CDENF (2-4 June 2026 and 25-27 November 2026), in particular activities under Strategic Objective 1 of the Strategy for the Rights of the Child (freedom from violence for all children). The Committee was informed of the outcomes of the 13th CDENF plenary meeting, held in Strasbourg from 2 to 4 June 2026. The CDENF approved the draft recommendation and Explanatory memorandum on the protection of children against violence through age-appropriate comprehensive sexuality education, which is expected to be submitted to the Committee of Ministers for possible adoption in October 2026. The last plenary meeting also addressed children's rights in the digital environment, the mental health impact of social media, protection against violence, child-friendly justice, children's participation and the work on the next Strategy for the Rights of the Child (2028-2033).	3. Mise en œuvre de la Stratégie du Conseil de l'Europe pour les droits de l'enfant (2022–2027) Le Secrétariat a présenté une mise à jour générale sur les développements et activités récents et à venir du CDENF, y compris des informations concernant les 13ème et 14ème réunions plénières du CDENF (2-4 juin 2026 et 25-27 novembre 2026), en particulier les activités relevant de l'objectif stratégique 1 de la Stratégie pour les droits de l'enfant (une vie sans violence pour tous les enfants). Le Comité a été informé des résultats de la 13ème réunion plénière du CDENF, tenue à Strasbourg du 2 au 4 juin 2026. Le CDENF y a approuvé le projet de recommandation et son exposé des motifs sur la protection des enfants contre la violence par le biais d'une éducation complète à la sexualité adaptée à l'âge. Ces textes devraient être soumis au Comité des Ministres pour adoption éventuelle en octobre 2026. La dernière réunion plénière a également porté sur les droits de l'enfant dans l'environnement numérique, les effets des réseaux sociaux sur la santé mentale, la protection contre la violence, la justice adaptée aux enfants, la participation des enfants ainsi que les travaux relatifs à la

The Committee also took note of the information provided by the Chair and the Secretariat on the implementation of the Terms of Reference of the ENF-VAE. The Committee was informed that work on comprehensive sexuality education being completed, its current priority is the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviours by children. The Committee took note of the proposed workplan and approved it.	prochaine Stratégie pour les droits de l'enfant (2028–2033). Le Comité a également pris note des informations communiquées par la Présidente et le Secrétariat concernant la mise en œuvre du mandat de l'ENF-VAE. Le Comité a été informé que les travaux relatifs à l'éducation complète à la sexualité étant achevés, sa priorité actuelle concernait la prévention de la violence sexuelle et des comportements préjudiciables ou à risque chez les enfants. Le Comité a pris note du projet de plan de travail et l'a approuvé.
4. Prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour by children 4.1. Hearing on the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour displayed by children The Committee held a special hearing on the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour displayed by children. The hearing brought together Committee members and experts to exchange experience and identify practical, evidence-based and adaptable approaches that respect children's rights and developmental needs. The Committee took note of the guiding question for its future work: how to support member states in preventing, identifying and responding to harmful sexual behaviour by children in a rights-based, proportionate, and developmentally informed manner. Professor Simon Hackett of Durham University opened the exchange and provided introductory insights based on his previous work with the Committee, including the preparation of the Study on Sexual violence and harmful sexual behaviour displayed by children: nature, causes. The Committee then heard presentations on practical experiences. Amanda Paton, Clinical Psychologist and Deputy Director of the Australian Centre for Child Protection, presented the Australian National Clinical and Therapeutic Framework for responding to children and young people	4. Prévention de la violence sexuelle et des comportements préjudiciables ou à risque chez les enfants 4.1. Audition sur la prévention de la violence sexuelle et des comportements préjudiciables ou à risque manifestés par les enfants Le Comité a tenu une audition spéciale consacrée à la prévention des violences sexuelles et des comportements préjudiciables ou à risque manifestés par les enfants. Cette audition a réuni des membres du Comité et des experts afin de partager leurs expériences et d'identifier des approches pratiques, fondées sur des données probantes et adaptables, respectueuses des droits et des besoins liés au développement des enfants. Le Comité a pris note de la question directrice pour ses travaux futurs : comment soutenir les États membres dans la prévention, l'identification et la prise en charge des comportements sexuels préjudiciables par des enfants, selon une approche fondée sur les droits, proportionnée et tenant compte du développement de l'enfant. Le professeur Simon Hackett, de l'Université de Durham, a ouvert les échanges et présenté des éléments introductifs fondés sur ses travaux antérieurs avec le Comité, notamment l'élaboration d'une Etude sur la violence sexuelle et les comportements sexuels préjudiciables des enfants : nature, causes, conséquences et réponses. Le Comité a ensuite entendu plusieurs présentations consacrées aux expériences pratiques.

displaying concerning or harmful sexual behaviours. Rachel Harvey, Senior Adviser for Violence Prevention and Response Systems at the UNICEF Centre of Excellence for Child Protection and Migration, presented evolving approaches to harmful sexual behaviours among persons under 18 in Southeast Asia, including the development of regional guidelines for ASEAN Member States. Kjersti Draugedalen, Senior Adviser and Project Leader in Tønsberg Municipality, and Oddfrid Skorpe, Specialist in Clinical Psychology at the Regional Centre on Violence, Trauma and Suicide Prevention in Mid-Norway, presented promising systemic practices developed in Norway. These included the School Guide, Rebessa's multidisciplinary consultation programmes and new safeguarding models developed through municipal projects. Florence Treyvaud Nemtzov, Senior Project Manager at SOS Children's Villages International, and Evelyn Vrouwenfelder, External Consultant for the Applying Safe Behaviours projects and Teaching Associate at the University of Strathclyde, presented the European Union's co-funded project <u>Applying Safe Behaviours: Preventing and Responding to Peer Violence and Gender-Based Violence Amongst Vulnerable Children and Young People (2025-2027)</u>. Their presentation focused on empowering vulnerable children and young people, as well as the professionals supporting them, to contribute to safer environments. Pat Branigan, Director of <u>Child Sexual Abuse Insight</u> (CSA Insight) in Liverpool, presented the Harmful Sexual Behaviour Framework. The Committee was informed that this practical tool supported a multi-agency approach to the prevention, assessment, intervention and evaluation of harmful sexual behaviours at local level. Leo Ratledge, Co-director of the Child Rights International Network and observer to the Committee, presented findings from the <u>Joint European Union-Council of Europe Joint Child-friendly Justice Project</u> on diversion, alternatives to detention and restorative justice for children involved in sexual harm. The	Amanda Paton, psychologue clinicienne et directrice adjointe de l'Australian Centre for Child Protection, a présenté le <u>cadre</u> clinique et thérapeutique national australien destiné à accompagner les enfants et les jeunes présentant des comportements sexuels préoccupants ou préjudiciables. Rachel Harvey, conseillère principale pour les systèmes de prévention et de réponse à la violence au Centre d'excellence de l'UNICEF pour la protection de l'enfance et les migrations, a présenté l'évolution des approches concernant les comportements sexuels préjudiciables chez les personnes de moins de 18 ans en Asie du Sud-Est, notamment dans le cadre de l'élaboration de lignes directrices régionales pour les États membres de l'ASEAN. Kjersti Draugedalen, conseillère principale et cheffe de projet auprès de la municipalité de Tønsberg, et Oddfrid Skorpe, spécialiste en psychologie clinique au Centre régional sur la violence, les traumatismes et la prévention du suicide en Norvège centrale, ont présenté des pratiques systémiques prometteuses développées en Norvège. Ces pratiques comprenaient le School Guide, les programmes de consultation multidisciplinaire de Rebessa ainsi que de nouveaux modèles de protection élaborés dans le cadre de projets municipaux. Florence Treyvaud Nemtzov, cheffe de projet principale auprès de SOS Villages d'Enfants International, et Evelyn Vrouwenfelder, consultante externe pour les projets Applying Safe Behaviours et professeure associée à l'Université de Strathclyde, ont présenté le projet cofinancé par l'Union européenne <u>Applying Safe Behaviours: Preventing and Responding to Peer Violence and Gender-Based Violence Amongst Vulnerable Children and Young People (2025-2027)</u>. Leur présentation a porté sur l'autonomisation des enfants et des jeunes vulnérables, ainsi que des professionnels qui les accompagnent, afin de favoriser la création d'environnements plus sûrs. Pat Branigan, directeur de <u>Child Sexual Abuse Insight</u> (CSA Insight) à Liverpool, a présenté le cadre relatif aux comportements sexuels préjudiciables. Le Comité a été informé que cet outil pratique favorisait une approche interinstitutionnelle de la prévention, de l'évaluation, de l'intervention et du suivi des
--	--

presentation highlighted the importance of holistic approaches that went beyond purely punitive responses. Léa Meindre-Chautrand, Advocacy Manager at Missing Children Europe, presented an ongoing study on the disclosure process in cases of peer-to-peer harmful sexual behaviours in digital context, as part of the Combat Online Grooming project. Finally, Naomi Trewinnard, Secretary of the Lanzarote Committee of the Council of Europe, presented the Committee's mandate and the recommendations contained in its implementation report Protecting children against sexual abuse in the circle of trust: Legal frameworks. She also provided practical guidance concerning intervention programmes under the Lanzarote Convention. The Committee took note of the exchanges and identified the need for concise and practical guidance to assist member states in developing policies and interventions for the prevention, identification and response to harmful sexual behaviour by children. A discussion with Committee members and experts followed the presentations.	comportements sexuels préjudiciables au niveau local. Leo Ratledge, codirecteur du Child Rights International Network et observateur auprès du Comité, a présenté les résultats du projet conjoint entre l'Union européenne et le Conseil de l'Europe intitulé <i>Justice adaptée aux enfants</i> portant sur les mesures de déjudiciarisation, les alternatives à la détention et la justice restaurative pour les enfants impliqués dans des faits à caractère sexuel préjudiciables. La présentation a souligné l'importance d'approches holistiques allant au-delà des réponses exclusivement punitives. Léa Meindre-Chautrand, responsable du plaidoyer auprès de Missing Children Europe, a présenté les résultats d'une étude en cours sur la révélation des faits dans les cas de comportements sexuels préjudiciables entre pairs dans les environnements numériques, réalisée dans le cadre du projet Combat Online Grooming project. Enfin, Naomi Trewinnard, Secrétaire du Comité de Lanzarote du Conseil de l'Europe, a présenté le mandat du Comité ainsi que les recommandations figurant dans son rapport de mise en œuvre La protection des enfants contre les abus sexuels commis dans le cercle de confiance: Les cadres juridiques. Elle a également fourni des orientations pratiques concernant les programmes d'intervention prévus par la Convention de Lanzarote. Le Comité a pris note des échanges et a souligné la nécessité d'élaborer des orientations concises et pratiques afin d'aider les États membres à développer des politiques et des interventions en matière de prévention, d'identification et de prise en charge des comportements sexuels préjudiciables manifestés par des enfants. Les présentations ont été suivies d'un échange entre les membres du Comité et les experts.
4.2. Guidance on the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour by children The Committee took note of the concept note and exchanged views providing input for the development of a Guidance Note on the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour by children. The exchanges focused on the following areas:	4.2. Orientations sur la prévention de la violence sexuelle et des comportements préjudiciables ou à risque chez les enfants Le Comité a pris note de la note conceptuelle et a tenu un échange de vues afin de contribuer à l'élaboration de la note d'orientation sur la prévention de la violence sexuelle et des

1- Purpose and scope of the Guidance Note; 2- Conceptual and rights-based framework; 3- Prevention and early response; 4- Effective assessment, support, safety planning and intervention pathways; 5- System Expectations and Implementation. The Committee instructed the Secretariat to prepare, with the support of the consultant Simon Hackett, a first draft of the Guidance Note for discussion at its next meeting in March 2027.	comportements préjudiciables ou à risque chez les enfants. Les échanges ont porté sur les domaines suivants : 1- L'objectif et la portée de la note d'orientation ; 2- Le cadre conceptuel et fondé sur les droits ; 3- La prévention et la réponse précoce ; 4- Les parcours de prise en charge efficaces sur les plans de l'évaluation, de l'accompagnement, de la planification des mesures de protection et des interventions ; 5- Les attentes à l'égard du système et à la mise en œuvre. Le Comité a chargé le Secrétariat de préparer, avec le soutien du consultant Simon Hackett, un premier projet de note d'orientation en vue de son examen lors de sa prochaine réunion, en mars 2027.
5. Update on key developments and other events by members, participants and observers The Committee members, participants and observers provided information regarding key developments and activities relevant to the work of the ENF-VAE. In this context, the Committee also exchanged views on the preparation of the next Council of Europe Strategy for the Rights of the Child (2028–2033).	5. Informations relatives aux principaux développements et autres événements par les membres, les participants et les observateurs Les membres du Comité, les participants et les observateurs ont fourni des informations concernant les principaux développements et activités en rapport avec les travaux de l'ENF-VAE. Dans ce contexte, le Comité a également tenu un échange de vues sur la préparation de la prochaine Stratégie du Conseil de l'Europe pour les droits de l'enfant (2028-2033).
6. Any other business No further issues were raised.	6. Questions diverses Aucune autre question n'a été soulevée.
7. Dates and place of the next meetings The Committee took note that its next meetings will be held, in hybrid format, in Strasbourg on 9-10 March 2027 and 22-23 September 2027.	7. Dates et lieux des prochaines réunions Le Comité a pris note que ses prochaines réunions se tiendront, en format hybride, à Strasbourg les 9-10 mars 2027 et les 22-23 septembre 2027.
8. Approval of the meeting report The meeting report was approved during the meeting and circulated after the meeting.	8. Approbation du rapport de réunion Le rapport de la réunion a été approuvé pendant la réunion et distribué après la réunion.

Appendix 1

Agenda and Order of Business

1.	Opening of the meeting
2.	Adoption of the agenda and order of business
3.	Statement of the Chair and Secretariat
4.	Guidance on the prevention of sexual violence and harmful or risky behaviour by children <i>(deliverable (4) of the terms of reference)</i>
5.	Update on key developments and other events by members, participants and observers
6.	Any other business
7.	Date and place of the next meeting
8.	Approval of the meeting report

Annexe 1

Ordre du jour

-
- 1. Ouverture de la réunion**

 - 2. Adoption de l'ordre du jour et de l'ordre des travaux**

 - 3. Mise en œuvre de la Stratégie du Conseil de l'Europe pour les droits de l'enfant (2022–2027)**

 - 4. Orientations sur la prévention de la violence sexuelle et des comportements préjudiciables ou à risque chez les enfants**
(livrable (4) du mandat)

 - 5. Mise à jour sur les développements clés et activités par les membres, les participants et les observateurs**

 - 6. Questions diverses**

 - 7. Date et lieu des prochaines réunions**

 - 8. Approbation du rapport de réunion**
